

CONSULADO GENERAL EN ANTOFAGASTA:

Colombia presente en la zona "no polar más árida de la Tierra"

La representación cumple una ardua labor de orientación, apoyo y servicios para uno de los lugares que alberga a la mayor cantidad de colombianos en Chile.

A través de jornadas móviles, trámites consulares, encuentros comunitarios, proyectos sociales y culturales y alianzas con las autoridades, el Consulado General de Colombia en Antofagasta ha estado avanzando en su propósito de descentralizar los servicios y alcanzar todos los sectores de la circunscripción, compuesta por las cuatro regiones del norte de Chile: Arica y Parinacota, Tarapacá, Antofagasta y Atacama.

En materia de jornadas de atención fuera de la sede consular, durante 2023 se incorporaron dos nuevos funcionarios, lo que permitió la realización de un operativo en la ciudad de Copiapó, región de Atacama, donde más de 150 colombianos tramitaron documentos y recibieron asesoría jurídica y social. En el primer semestre del 2024 se realizaron consulados móviles abarcando las otras dos regiones: en abril, el equipo llegó hasta Arica donde fueron atendidas 120 personas, y en mayo fue el turno de Tarapacá donde se abarcaron las comunas de Iquique y Alto Hospicio, atendiendo a 437 personas durante una semana.

Igualmente, el Consulado ha realizado labores de asistencia mediante visitas a los centros de reclusión para constatar la situación de colombianos privados de libertad, verificar la garantía de sus derechos y canalizar ayuda, considerando que muchos de ellos están alejados de sus seres queridos y redes de apoyo.

Por otro lado, se ha incentivado la participación ciudadana y generado iniciativas en apoyo a las necesidades de los colombianos con encuentros consulares en tres asentamientos de la región de Antofagasta y uno en Arica, espacios en los que los habitantes resolvieron dudas y



El alcalde Alto Hospicio, Patricio Ferreira, y el cónsul general de Colombia en Antofagasta, Santiago Montoya Holguín.

plantearon ideas en aras de una mayor integración con la comunidad. En la misma línea, se crearon mesas con enfoques diferenciales, con una activa participación de los connacionales para darle un mayor impulso a temáticas de interés: cultura, equidad de género y emprendimiento.

La conexión con la comunidad ha sido una prioridad para la actual administración consular; por tal motivo se ha trabajado en potenciar los canales de comunicación creando una cuenta en redes sociales (@ConsuladoColAntofa) para la difusión del quehacer y respuesta a consultas. Adicionalmente, se encuentra en marcha un plan dirigido a que los colombianos se inscriban en el Registro Consular y reciban información de interés en cuanto a trámites, servicios y actividades.

Esta prioridad también se ha manifestado en el liderazgo del Consulado en el fortalecimiento de redes entre colombianos de

las cuatro regiones, mediante el Primer Foro de Gobernanza Migratoria (octubre de 2023). En dicho escenario, los líderes comunitarios del norte de Chile se reunieron en un solo lugar por primera vez en su historia, compartiendo experiencias, participando en talleres y debatiendo sobre diversas temáticas sociales.

Para el cierre del 2023, el Consulado organizó y ejecutó la III Feria de Servicios para colombianos en Antofagasta, que contó con la presencia de 35 instituciones colombianas y chilenas, y congregó a 4.092 personas; de igual manera, participó en el Día de las Velitas en la región de Tarapacá, siendo este el primer evento masivo fuera de Antofagasta financiado por el Gobierno de Colombia y en sinergia con las organizaciones de colombianos. Este espacio, que giró en torno a las tradiciones y costumbres navideñas del país, reunió a más de 3.000 personas.